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Ata nº 43 da Reunião Ordinária da Assembléia do Comitê de gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão do Norte - CCJ 
Local:  rua Arno Waldemar Döhler, 145 – Zona Industrial Norte - Joinville/SC 
Data: 08/09/2008 
Início: 15h30min (devido quorum) 
Término: 16h15min 
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. ACR – Reinaldo Langa 
3. APREMA – Gert Roland Fischer 
4. APROÁGUA – Indalécio Sumech 
5. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais Oliviera 
6. IBAMA – Germano Alves de Sousa Perajó Martins 
7. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
8. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Correa 
9. INFRASUL – Marcos Trojan 
10. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
11. FUNDEMA – Eduardo Schroeder 
12. ACIJ – Mário Krüger 
13. SDS – Rui Batista Antunes 
14. FATMA – Carolina W. de Andrade 
15. STR / JLLE – Nelson Holz 
16. CAJ – Clarissa Campos de Sá 
17. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
18. AMAE – Adriano Stimamiglio 
19. CAJ – Carla Jaroszuk 
20. CAJ – Helena Dausaker da Cunha 

 
Ouvintes: 

1. Luiz Alberto Saad – CID PRODUTOS LTDA. 
2. César Rodolfo Seibt – DRHI / SDS 

 
ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Sr. Presidente – José Mário Gomes Ribeiro, abriu a 
reunião, saudou os presentes e solicitou a aprovação para início da reunião, devido ao 
quorum. Informou aos presentes que ata nº 41 foi encaminhada aos presentes via e-
mail, solicitando a dispensa da leitura, sendo que a mesma foi aprovada pelos 
presentes sem ressalvas.  Seguindo a pauta do dia, também encaminhada via e-mail, o 
Sr. José Mário Gomes Ribeiro lembrou da aprovação em Assembléia e pelo Conselho 
Estadual de Recursos Hídricos – CERH, da ampliação do Comitê para Complexo 
Hídrico da Baía da Babitonga, contemplando então todos os rios que fluíssem para a 
Baía, informou também que houve o contato com as cidades envolvidas, que num 
primeiro momento aceitaram a nova concepção do Comitê, todavia, com a mudança na 
gestão do Comitê, com o afastamento da então Presidente Mônica Lopes Gonçalves, o 
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atual presidente e o conselho administrativo, consideram a hipótese de execução da 
inserção de bacias contíguas ao leito do rio Cubatão, por etapas, sendo nesta primeira 
fase introduzida a bacia do rio Cachoeira, exposto aos presentes através da alteração 
do Regimento Interno do Comitê, havendo aprovação com algumas sugestões de 
adequação que serão ajustadas e aguardando até a data de 15 de setembro de 2008 
para recebimento de mais alguma contribuição para a redação de revisão do 
Regimento Interno.  O Sr. Presidente colocou aos presentes também a nova 
composição dos membros do “Comitê Cubatão e Cachoeira”, onde após ajustes 
necessários para equilíbrio da paridade 40% usuários da água (13 entidades com 14 
votos), 40% população, órgãos do poder público municipal, entidades e organizações 
da sociedade civil (14 entidades) e 20% órgãos do governo estadual e federal (7 
entidades) e adequação a nova área de abrangência, aprovou-se então a composição 
ajustada, fica anexo a esta ata o novo Regimento Interno e Estrutura de Entidades 
Membro.  O Sr. Presidente colocou que os documentos serão encaminhados ao CERH 
para aprovação, juntamente com uma carta justificativa orientando as necessidades da 
região em contemplar em fase inicial a bacia contígua do Cachoeira e em fases 
seguintes são analisas as demais necessidades de ajuste.  O Sr. Presidente respondeu 
colocação do Sr. Idalécio Sumeck – APROÁGUA, informando que os estudos 
desenvolvidos no rio Cubatão serão a base dos estudos à serem realizados no rio 
Cachoeira.  O Sr. Eduardo Schroeder – FUNDEMA, expôs seu descontentamento com 
a inexpressiva representatividade do poder público estar inserido à parte dos órgãos 
gestores dos poderes, todavia, o Sr. Rui Batista Antunes – SDS informou que realmente 
a situação deveria ser revista e algo que já vem sendo comentado na esfera federal 
desta forma no futuro a Lei poderá ser alterada. Os Srs. Gert Roland Fischer – 
APREMA, Indalécio Sumech – APROÁGUA, Germano Alves de Souza Perajó Martins – 
IBAMA, sugiriam as respectivas entidades que poderão vir a compor o quadro de 
membros do Comitê no futuro, ficando como reserva para eventuais necessidades de 
adequação dos membros, Núcleo de Engenheiros Agrônomos da Babitonga - AEASC, 
Associação de Turismo Eco Rural de Joinville, Instituto Chico Mendes.  Na seqüência o 
Sr. Presidente comunicou aos presentes que foi repassado pelo governo do Estado 
recursos do Fundo Estadual de Recursos Hídricos – FEHIDRO, totalizando os 
montantes de R$ 27.000,00 (vinte e sete mil reais) e R$ 166.525,00 (cento e sessenta 
mil quinhentos e vinte e cinco reais), utilizados para os respectivos projetos:  
manutenção do comitê de gerenciamento da bacia hidrográfica do rio Cubatão (norte) e 
avaliação da qualidade ambiental na região do rio do Braço, com os recursos alocados, 
serão confeccionados camisetas, bonés, realizada análises em quatro pontos do rio do 
braço, levantando 30 parâmetros, entre análises orgânicas e inorgânicas.  O Sr. Gert 
Roland Fischer – APREMA, comentou sobre a realização de um estudo que aponta o 
descarte mensal de 100 mil litros de óleo de cozinha dos rios de Joinville e questionou 
se um projeto de reciclagem deste óleo poderia ser protocolado junto ao Comitê, o 
Presidente falou que não haveria problema algum em protocolá-lo, todavia, o Comitê 
não dispõe de recursos para subsidiar projetos.  A Prof.ª Therezinha Maria Novais 
Oliveira – UNIVILLE, comentou que conhece duas empresas que fazem a coleta do 
óleo de cozinha regularizadas, e que como tal devem haver outras que informalmente 
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também atuem neste segmento, tornado o número apresentado pelo Sr. Gert defasado.  
O Sr. Presidente, informou que nas viagens a Florianópolis, tem estado freqüentemente 
com a Secretária de Estado do Desenvolvimento Econômico e Sustentável – SDS, 
pleiteando a introdução da Agência de Bacia através da alteração na Lei, conforme o 
Sr. Rui Batista Antunes – SDS, um dos fatores necessários em primeiro momento seria 
a Outorga, que começou a funcionar recente, desta forma ele acredita de dentro de 5 à 
6 anos o estado poderá ser contemplado com a implantação da Agência de Bacia, que 
poderá atuar através de contratos firmados juntos a SDS, com organismos ligados ao 
Comitê como Fundações, Associações, OCIP.  Sem que mais ninguém fizesse uso da 
palavra, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente 
ata. 
 
 

Joinville, 09 de setembro de 2008 
 
 

 

130 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
131 Presidente Secretária Executiva 

 


